

3 穎娃高校 指宿市の姉妹都市との交流事業について

(質問)

指宿市の姉妹都市との交流事業について質問させていただきます。

現在、指宿市は三つの都市、北海道千歳市、熊本県人吉市、オーストラリアのロックハンプトン市と姉妹都市の提携を結んでいます。先日は、千歳市との提携 30 周年記念ロゴマークが完成したとのニュースも拝見しました。

そこで、これまでの姉妹都市との交流事業で、どのような交流やイベントなどの取り組みがあったのか、また、今後、姉妹都市にある小中高の学校と、どのような交流事業を計画されているのか教えてください。

また、私たち穎娃高校生徒会では、ボランティア活動の案内、募集を全校生徒に呼びかけ、積極的に参加しています。もし、姉妹都市との子ども交歓会等のイベントで、指宿市に招待するような機会があれば、ボランティアスタッフとして、ぜひ「おもてなし」をしたいと考えています。

今後、交流事業を計画される場合は、私たち高校生も参加できるような交流事業を検討していただけると幸いです。

よろしく申し上げます。

(答弁)

ボランティア活動をしたいということで、私達も本当に歓迎するところであります。

まずは、姉妹都市との交流事業について、お手元の資料をご覧ください。

千歳市との交流事業です。

温泉祭へ市長、議長等を招待し交流を行っているほか、ハンヤ踊りへの参加、姉妹都市の紹介ノベルティの配布も行っています。指宿市からは、スカイピア&よさこい祭りに招待され、例年、市長、議長、菜の花大使が訪問し交流を行っております。

令和6年度には、姉妹都市盟約締結 30 周年記念事業として、フラダンスチームを派遣しております。

また、小中高校生の交流としては、青少年相互交流事業として、学校教育課が小学校6年生を対象にして行っており、例年8月に小学校6年生が千歳市から指宿市に訪問する予定です。

人吉市との交流事業です。

温泉祭へ市長、議長等を招待し交流を行っているほか、ハンヤ踊りへの参加、姉妹都市の紹介ノベルティの配布も行っています。指宿市からは、人吉温泉まつりへの訪問を行っていましたが、令和2年度以降、水害のため中止になっております。

子ども会の交流としては、指宿市人吉市子ども会交歓会を行っております。生涯学習課が担当しており、令和2年度および3年度は、水害と新型コロナウイルスの影響

により中止となりましたが、令和4年度はジュニアリーダークラブ同士のオンライン交流を行い、令和5年度はジュニアリーダークラブを派遣してきました。令和6年度からは小学校5年生を対象に本格的に再開する予定になっております。

また、ロックハンプトン市との交流事業ですが、これは中高校生の交流になっており、青少年海外派遣事業として生涯学習課が担当しております。平成7年度から、中高校生をロックハンプトン市へ派遣してきました。コロナ禍以降は令和3年度と令和5年度に指宿高校がオンライン交流を実施しております

また、観光課と生涯学習課としても、穎娃高校に指宿市出身の方がいらっしゃれば、ぜひ市の交流事業への招待を検討したいとのことですので、その際は申し込んでいただきたいと思います。

(議員から補足説明)

私は、長年指宿市の子ども会育成連絡協議会の役員をさせていただいておりまして、30数年間、人吉市との交流会を、企画をさせていただいているところです。

姉妹都市であるロックハンプトン市それから千歳市、人吉市などに、子どもたちに行ってもらって交流をして、いろいろと体験活動していただいて、そしてまたそれを、ぜひ指宿市のために活かしてもらいたいということで、まちづくりは人づくりからだというふうに思っておりますので、人づくりのために頑張っているところです。

この議場の中にも参加した方がいるのではないかなというふうに思っておりますけれども、ロックハンプトン市、千歳市、人吉市に交流会で参加した方は、何人かいらっしゃいますでしょうか。

(生徒)

私は千歳市の交歓交流で千歳市から来てもらい、私も行きました。冬に行って雪がとてつも積もっていて、こちらでは体験できないことだったので、とても貴重な体験になりました。また交歓会でこちらに来たりしてくれた友達とは、年賀状などのやりとりが今も続いていて、ずっと先まで残る交流になるので、とてもいい取り組みだなと思っています。

(生徒)

私は、人吉市との交歓会に5・6年生の時に参加させてもらったのですが、今は指宿市のジュニアリーダークラブ「BiSukY(ビスキー)」に所属してまして、来週は人吉市との交歓会で、人吉市の方が指宿市に来ますので、おもてなしをする予定でございます。

非常にドキドキしております。

(生徒)

私は、熊本県の人吉市との交歓会に参加させていただきました。海の温泉地である指宿と、山の温泉地である人吉で、お互いそれぞれの自然の良さを伝えたり、伝えてもらったりということができて、とてもいい経験ができました。